Das ISEK Bergneustadt verfolgt als grundsätzliches Ziel, dass die Altstadt und die Stadtmitte für seine Bewohnerinnen und Bewohner besonders lebenswert sein sollen. Das Miteinander der verschiedenen Bevölkerungsgruppen soll gestärkt werden. Das Land fördert Aktionen oder Anschaffungen (für öffentliche Nutzung), die von Einzelnen, von Gruppen oder Vereinen initiiert werden.

Die Entscheidungen über Zuwendungen für Aktionen oder Anschaffungen sollen in den Stadtteilen selbst - durch einen sog. Budgetbeirat – getroffen werden. Dieser Beirat setzt sich neben Vertretern der Verwaltung aus Menschen aus den Stadtteilen zusammen.

Grundlage für die Entscheidungen des Beirates soll die Verfügungsfonds-Richtlinie sein. In ihr wird unter anderem geregelt, was gefördert werden kann, wie das Verfahren von Antragstellung bis Entscheidung abläuft und wie sich der Beirat zusammensetzt.